



Recaudación de IVA tuvo la caída más fuerte desde el 2013 para un cierre de septiembre



Por **Santiago Rentería Nolasco**

Miércoles 01 de Noviembre de 2023 - 20:01

La recaudación de IVA quedará por debajo de los 1.4 billones que se aprobaron en la Ley de Ingresos de la Federación de este año.



Entre enero y septiembre la recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA).



fue de 953,054 millones de pesos, una contracción anual de 4.7% en términos reales, esto significó la mayor caída para ese periodo desde el 2013, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).



A pesar de que en septiembre el peso se depreció frente al dólar, la divisa local ha estado relativamente fuerte en el año, lo que ha golpeado la recaudación de este impuesto al consumo.

“Aunque la recaudación del IVA se benefició del aumento del consumo, la apreciación del peso frente al dólar tuvo un efecto negativo”, detalló la SHCP en el Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública de septiembre.

La volatilidad del peso impacta directamente en el cobro del IVA, ya que 71% proviene de lo que se cobra a las importaciones, de acuerdo con los últimos datos disponibles del Servicio de Administración Tributaria.



Janneth Quiroz, directora de análisis económico, cambiario y bursátil en Monex, comentó a El Economista que de enero a septiembre el peso tuvo una apreciación del 10.7% frente al dólar.

Sin embargo, en el noveno mes del año la moneda tuvo una depreciación de 4.1%, ya que en agosto cerró en 16.74 pesos por billete verde, mientras que al finalizar septiembre se ubicó en 17.42 pesos por unidad.

Lo anterior produjo que se matizara la caída en comparación con el cierre de agosto, cuando se observó una contracción de 8.4% anual real.

La analista acotó que la depreciación de 4.1% impactó la recaudación del IVA de septiembre, pues la SHCP registró un crecimiento anual de 33% en términos reales al ubicarse en 116,475 millones de pesos.

Juan Pablo López, investigador de ingresos del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), dijo a este espacio que la recaudación de IVA quedará por debajo de los 1.4 billones que se aprobaron en la Ley de Ingresos de la Federación de este año.

Entre enero y septiembre, el cobro de IVA estuvo 122,378 millones de pesos por debajo de lo esperado por la SHCP.

El integrante del CIEP declaró que es importante monitorear el comportamiento del IVA sobre todo un contexto donde ha afectado el tipo de cambio y las disminuciones fiscales.

Tipo de cambio en 17.8 pesos

La directora de análisis económico, cambiario y bursátil en Monex estimó que, al cierre del 2023, el tipo de cambio se ubicará en 17.80 pesos frente al dólar, lo que "implicaría una apreciación cercana a 10 por ciento".

Agregó que con la depreciación observada en septiembre la contracción acumulada del IVA se está corrigiendo y en todo caso se podría presentar un crecimiento anual ante la expansión de la economía y el consumo.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	03/11/2023	LEGISLATIVO

Al cierre del tercer trimestre, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que la economía mexicana hiló ocho trimestres de crecimiento al ubicarse en 0.91 por ciento.

santiago.renteria@eleconomista.mx